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Tomada de Laguna:
0_ RESGATE DA HISTÓRIA DE ANITA E DO

SENTIMENTO DE PERTENCIMENTO DE NOSSA GENTE -

montada no Centro Histórico. O clima era de ansiedade e

euforia após o hiato de quase 20 anos sem a apresentação
da peça. Cultura I Página 15

EST. 2021

DOCA3
Gastrobar

Gastronomia refinada,
drinks variados e

amizades sinceras.
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VETERAN CAR ANUNCIA

ENCONTRO EM LAGUNA
o Veteran Car Sul Catarinense, com grande expressão à

.

partir de Criciúma, está anunciando para 29 de outubro,
um encontro de "carros antigos" em Laguna, reunindo
colecionadores de todo o Sul do Estado, incluindo na

programação uma visita e passeio com idosos internados
_

no Asilo de Mendicidade Santa Isabel, além da exposição
no Centro Histórico.
A entidade, com sede em Criciúma, tem como diretor
social Túlio César (Cazeca), lagunense que sempre
procura trazer eventos para a cidade natal, presidente é
Antonio Adalberto Canarin Junior, vice Cesar Cancellier,
diretor executivo Ricardo Chomma e diretor social
Leomir Torrei.

ELEiÇÃO DA MESA DIRETORA
Marcada para às 17h da próxima segunda-feira, a eleição
para a nova Mesa Diretora da Câmara de Vereadores de

Laguna,período 2023/2024.
Uma chapa registrada, apresenta Jaleel Farias (PSDB)
para a presidência, vice Edi Nunes (PSB), 1° secretário

Luiz Otávio Pereira (União) e 2° secretário,
Hirã Floriano Ramos (PMDB)

Como o prazo para registro, expira às 16h30 da segunda
feira, 26, é provável que ainda aconteça uma nova,

tendo à frente, Rhoomening Rodrigues (PSDB).

VENTOS FORTES E RESSACA
A Marinha do Brasil, no meio de semana, participou
a passagem de uma. frente fria entre o Rio Grande· do
Sul e Santa Catarina, exatamente ao sul de Laguna,
com ventos de direção oeste a Sul,com intensidade
de até 70k/h (40 nós), entre a manhã de ontern.zz
até a noite de hoje, 23 .
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Datas Históricas

RODRIGO PEREIRA BRILHANDO" NA CAPIT
Ganhando o merecido destaque em escreveu o "papa" do jornalisrno I

nossa capital, especialmente na coluna "mais do que associados, atua�
de Moacir Pereira, no jornal Notícias do espírito de irmandade, juntarne�
Dia, os advogados André Mello Filho e os advogados Marcelo Mello e

.

Rodrigo Fernandes Pereira (lagunense), Fagundes", lembrando que o dr.
que estão celebrando 30 anos de parceria' Mello ingressou na atividade ,

num dos mais conceituados escritórios de brilhante atuação como pro
de advocacia de Santa Catarina. Como procurador de Justiça.

CIDA
Maria Aparecida, a conhecida Cida,
única candidata a deputada federal
mulher negra pelo PT, em SC, no

domingo, 18, participou em nossa

capital do encontro com o ex

presidente e candidato a presidência,
Lula e onde também estavam Geraldo

Alckmin, Manoela D'Àvila e a ex

presidente Dilma Rousseff. Na foto,
.

com Lula, Décio Lima é Dário Berger.

TONINHO QUINTINO
Atleta dos mais reconhecidos, Toninha

Quintino, que jogou pela Sociedade Esportiva
Palmeiras, onde foi campeão em várias

oportunidades, está rifando uma camisa
exclusiva do ex-clube, autografada e única,
que ganhou de diretores pela sua história
em jogos que participou e gols que marcou

pela academia do Parque Antártica, em São

Paulo, logo entre outros méritos. O ilhéu
tomou a iniciativa para ajudar um amigo
palmeirense que fraturou a clavícula e passa
por procedimentos cirúrgicos . Como é

autônomo, ficará meses sem poder
Grande Toninha!
Carreira
O craque manezinho, jogou llJ

Figueirense,' Palmeiras, Cruzeiro
Corinthians Paulista, Universidad
Chile, Ponte Preta, de Campinas, F
de Araraquara, )0/ de Piracicaba e Ai
São Leopoldo.
Pelo Palmeiras,onde foi campeão
é bom registrar, ele fez 175 jogos,
vitórias, 60 empates e apenas 24 de

Hoje (23): Tempo com sol ecom algumas.Temperatura
mais baixa. Vento sudoeste a sul, fraco a moderado,
com rajadas.

Min. 8°C - Max. 18°C / Chance de chuva: 0%

tObituári�
Dia 18

.

- Evangelista Zeferino
Flores, 54 anos. Resi�
Cabeçuda.

'I'empo em Laguna

»23 - 1906 - Mais urnjornal passa a circular em Laguna.
"A Palavra", que durou pouco mais de três meses.

»23 - 1999 - O escritor e jornalista lagunense
Celso. Martins, faz o lançamento do livro "Aninha
virou Anita", obra que resgata, através da memória

pesquisada, lida e contada, a história de Laguna, de
suas lutas e conquistas e de sua filha mais notável, a

guerreira, símbolo de raça e bravura, Anita Garibaldi.
Foi no Restaurante Praça Di Anita.

Amanhã (24): Tempo com sol e com algumas nuvens.

Temperatura baixa na madrugada e amanhecer, em ..

elevação durante o dia. Vento sul a sudeste, fraco. ,
Min. 7°C - Max. 18°C / Chance de chuva: 0%

. Fases da lua

Dia 20
- Hélio Duarte dos

63 anos. Residia noP

Dia 21
_ Ernani Teixeira 08

(Kita), 58 anos. Resi�
Barranceira.

Domingo (25): Tempo com sol e com aumento de nuvens.

Temperatura em elevação. Vento sudeste a nordeste, fraco.
Min. 8°C - Max. 18°C / Chance de chuva: 0%

Informa,

para que
forma opini

LEIA,
ASSINE

ANUNCI
(48) 3646-138
E-mail: reda!

jomaldelaguna.c

Tabuas das marés

BAIXAMAR PREAMAR BAIXAMAR

01:44=0.3 - 21:08=0.2 02:17=0.3 - 21:44=0.1 02:47=0.3 - 22:16=0.1

�'. Minguante - até 24

e- Nova -de 25 até 1'/10

<. - Crescente - de 2/10 até 8/10

�:;" - Cheia - de 9/10 até 16/10
'.::'::/

HOJE
PREAMAR

AMANHÃ DOMINGO
BAIXAMAR PREAMAR
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GENTE, GESTÃO, CARREIRA E TRANSFORMAÇÃO
Abuso profíssionalll

A TERRA EM DORES DE PARTO:
VIRÁ O GRANDE SALTO SALVADOR?

(Final)
aparecer em Instagram comerciais,
fazer seu trabalho de graça em

prol de migalhas. Sim, é super

compreensível que se sinta abusada.

O mundo dos negócios retrata

muitas situações cotidianas

que fingimos normalidade, mas

internamente nos corrói.

Relações abusivas não

são saudáveis, tendo em

vista que alguém sempre
exerce poder ou força
sobre o outro. Quando
você escolhe desvalorizar
seu trabalho. acreditando

que o outro, seu parceiro,
é melhor ou maior, você

está criando expectativas
e isso é agendamento de

frustração. Quando alguém
se favorece se aproveitando
de você, desculpe minha

sinceridade, mas só existe vilão

porque tem vítima, são papéis
complementares, a pergunta é:

qual personagem será você? Não se

vitimize, mude, se valorize. Afinal,
só você sabe o preço pago para

chegar até aqui. Pense nisso!

Esse foi um tema muito. frequente
na minha psicoterapia, os abusos
sofridos ao longo da carreira.
Como assim abusos? Sim, abusos.

Geralmente,
.

remetemos o

Ninguém pode negar que nosso

L}Lar Comum, a Terra viva, está se

preparando para uma grande transição.
O que foi vivido nós últimos séculos,
como paradigma de civilização, vale

dizer, a forma como habitamos e

organizamos a Casa Comum, à base da
ilimitada exploração de seus recursos

naturais, não pode mais continuar.
Este paradigma esgotou suas

potencialidades de realização. Entrou
em agonia. Mas esta pode se prolongar
ainda por bom tempo.
Ele armou para si, involuntariamente,
uma grande cilada: começou com

o maior ato terrorista cometido

pelos USA lançando' duas bombas
nucleares sobre Hiroshima e

Nagasaki,devastando todo tipo de

vida. Logo, J.P.Sartre reagiu dizendo:
'l3fiós nos apropriamos de nossa própria'

morte e podemos pôr fim à nossa

espécie. Severo, foi um dos maiores
historiadores modernos Arnold

Toynbee ao constatar, consternado:
"coube à nossa geração assistir o modo

de nossa autodestruição; ela
não será obra de Deus mas

de nós mesmos". Inventamos

o princípio de autodestruição
das mais diferentes formas.
A tecno-ciência moderna que
tantos benefícios nos trouxe,

grandes gerentes (CEOs) das mega
corporações refletem e tomam

decisões face de tal situação-limite
de nossa Casa Comum? Talvez tomam

conhecimento da real situação. Mas
não lhe dão importância porque,
caso contrário, deveriam mudar

completamente o modo de produção,
renunciar aos fabulosos ganhos
econômicos, mudar sua relação para
com a natureza e se acostumar a um

consumo mais frugal e mais solidário.

Porque isso não ocorre, entendemos as

palavras do Secretário Geral da ONU,
António Guterrez, há pouco tempo, num

encontro sobre as mudanças climáticas
em Berlim: "Temos uma única escolha:
a ação coletiva ou o suicídio coletivo".

Antes, em' Glasgow por ocasião da
COP 26 sobre as mudanças climáticas
asseverou peremptoriamente: "ou
mudamos ou estamos cavando a nossa

própria sepultura".
Talvez o risco mais iminente da

mudança de situação de nossa Casa
Comum seja o alarmante aquecimento
global, constatado nos últimos tempos.
A partir do Acordo de Paris de 2015

havia-se acordado de evitar até
2030 a subida de 1,5 graus Celsius,
para evitar grandes danos para
biosfera. Com a entrada maciça de

metano,devido ao degelo das calotas

polares e do parmafrost (que
vai do Canadá até os confins
da Sibéria) foram liberadas
milhões de toneladas de
metano. Este é 28 vezes

mais danosos que o C02.

Em razão desta mudanças
o ICLL ádmitiu que não

mais em 2030 mas até em

2027 ocorreria aumento da

temperatura para além de 1,5
até 2,7 graus Celsius.

O� eventos extremos que
atualmente estão ocorrendo

tema ao cunho sexual, mas

quero trazer aqui a questão
psicológica e moral

que o envolve.
Um certo dia,
fazendo reflexões
sobre situações
v i v e n c i u d a s

ambientesem

corporativos, uma Psicóloga
Mestra em

mentorada disse Desenvolvimento

para num que se Socioeconômico

sentia "estuprada" Educadora
_ Executiva

psicologicamente.
E me explicando
mais, pude entender
a razão pela qual
se referia ao termo. A

sensação de abuso era

sentida por conta das�
�
O
,..,..,

.

tornou-se irracional

t-I-t e enlouquecida
porque suicidária.

o, As múltiplas
crises pelas quais

� o inteiro planeta
� está passando,
""""" representam uma

....... especte dores de

,..... parto. A maior delas

Z�
foi e é a intrusão

do coronavírus. Ele

atingiu somente

os seres humanos.

O Não respeitou os limites' de

soberania dos países e tornou

� irrisória a máquina mortífera

:. ,
das potências militaristas.

..... Para quem não apenas constata

fatos mas procura discernir

.�les a mensagem escondida, deve se

interrogar: que coisa Gaia, a Terra viva,
nos quer comunicar com o Covid-19

que já fez milhões de vítimas?

Seguramente é um contra-ataque
da Mãe Terra contra as sistemáticas
violências que seus filhos e filhas já

. há séculos estão movendo contra ela,
uma verdadeira Guerra, sem nenhuma

chance de ganhá-la. Ultrapassamos os

limites suportáveis do sistema-Terra
de tal modo que precisamos de mais de

um planeta e meio (1,7) para atender

nosso estilo consumista de vida. É a

assim chamada Sobrecarga da Terra

(Earth Overshoot). Todos os sinais

entraram no vermelho e estamos no

laileque especial. Em outras palavras:
os bens e serviços necessários para

garantir a vida estão se esgotando. Um

pouco mais, miais um pouco poderá
ocorrer um colapso das bases que
sustentam ecologicamente a vida no

planeta.
Quem dos chefes de Estado e dos

inúmeras vezes em que precisou
abrir mão de escolhas pessoais
para não deixar na mão questões de

trabalho, ou fazer permutas, para

..... Da época .....

J
Teólogo, escritor

e professor
universitário

Calma. Esse aí
não é mais um

candidato.
É o 501...

na Europa, na Índia e em outros lugares,
com grandes queimadas e níveis de'

calor nunca experimentados antes, e

ao mesmo tempo, o frio inusitado no

Sul do mundo estão dando mostras de

que a Terra perdeu seu equilíbrio e está

procurando outro .

Resumindo o discurso: a seguir esta

tendência que futuro nos esperará?
Poderá a espécie humana ter atingido
o seu clímax, como todas as espécies
a seu tempo e daí desaparecerá? Ou

pode ocorrer, pelo ingênio humano

ou pelas próprias forças do planeta
Terra conjugadas com as energias do

universo, dar um salto de qualidade e

assim inaugurar uma nova ordem e dar

continuidade à espécie humana? Se

isso ocorrer, o que auguramos, não se

fará sem pesados sacrifícios 'de vidas

da natureza e da própria humanidade.

Há 67 milhões de anos caiu um meteoro

de quase 10 km 'de extensão no Caribe

que dizimou todos os dinossauros

e 75% de todas as formas de vida,
poupando nosso ancestral. Não poderia
ocorrer algo semelhante com o nosso

planeta Terra? Provavelmente não um

meteoro rasante mas qualquer outro

incomensurável desastre ecológico
social.

lialema
MADEI�$' E MATERIAIS PARÁ CONSTRUÇÃO

Rua João Camilo,. nO 119 483644-0473
Bairro Progresso· Laguna/Se 996 1 0-41 00

galego.madeiras@hotmall.com Comaftel a..Ar��(g
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SANTO ANTÔNIO DOS ANJOS
Missas hoje, 23, às 16h na Capela de Nossa Senhora Auxiliadora, no

Progresso; amanhã, 24, 18h na Matriz de Santo Antônio dos Anjos
e na Capela de São Sebastião, em Barranceira, 19h15 na Igreja de
Santa Terezinha do Menino Jesus, no Mar Grosso e na Capela da Mãe

Peregrina, no Loteamento Juliana e às 2oh30 na Capela de São Miguel
Arcanjo, no Parobé; domingo, 25, 8h nas Capelas do Sagrado Coração
de Jesus, no Portinho e de Santa Bárbara, em Caputera, 9h15 na Capela
de São Judas Tadeu, em Barbacena, 9h30 na Matriz, lOh30 na Capela
de NS Navegantes, em Nova Fazenda e às 19h na Matriz e na Capela de

Auxilíadora, no Progresso; segunda-feira, 26, às 19h30 na Capela no

Hospital; terça-feira, 27, às 6h30 e 19h na Matriz; quarta-feira, 28,
às 15h na Matriz e às 19h30 na Capela São Miguel Arcanjo, em Parobé

quinta-feira, 29, às 19h30 na Capela de São Sebastião, em Barranceira.

PROGRAMAÇÃO RELIGIOSA DE RESPONSABILIDADE

DA PARÓQUIA SANTO ANTÔNIO DOS ANJOS.

ELEITO MELHOR JOGADOR DA

FINAL, PAULO RICARDO COMEMORA
TÍTULO DA COPA DA FINLÂNDIA

o lagunense Paulo
Ricardo viveu um dia .

especial no último

sábado, 17. O zagueiro do
KuPS se sagrou campeão
da Copa da Finlândia,
o seu primeiro título no

.

país europeu. A equipe.
do brasileiro venceu o

Inter Turku por I a O

para ficar com a taça, e

o defensor foi eleito o

melhor jogador da final.
"Fe1iz demais com

esse primeiro troféu

aqui na Finlândia. A

nossa equipe fez um

grande '; jogo e pôde
coroar a campanha com

o título. Também tive a

felic-idade de ser eleito o

melhor jogador da final,
.

conquista que divido com

os meus companheiros
de time", ressaltou o

.
zagueiro, revelado pelo
Santos e que chegou ao

KuPS em 2021, vindo do

Figueirense.

Assim como no Brasil,
o futebol da Finlândia

segue o calendário
anual. Por isso, a liga

.

nacional atravessa o seu

momento decisivo.. Os
seis primeiros colocados
vão se

: enfrentar em

turno, somando os pontos
da "temporada regular",
e o time que tiver a

melhor colocação após
estas cinco rodadas, se

sagra campeão finlandês .

Classificado para o

hexagonal com o KuPS,
Paulo Ricardo projeta a

reta final da liga.
"Vamos ter mais cinco

jogos pela ftente para
buscar. o título da liga. A

equipe chega motivada,
ciente de que cada partida
é uma final. Esperamos
fazer uma boa sequência
para terminar na primeira
posição", concluiu.

Por conta da Data

Fifa, o KuPS só volta a

campo no próximo dia
28. A equipe visita o SJK,
pela primeira rodada
do hexagonal final do

Campeonato Finlandês.

Jan�las
&Estilos'

ESTADO DE SANTA CATARINA _

PODER JUDICIÁRIO
2a Vara Cível da Comarca de Laguna

Rua Arcângelo Bianchini, 69 - Bairro: Progresso - CEP: 88790-000 - Fone:

(48)3622--7332 - Fiscal 483622-7334 JEC483622-7342 - Email: laguna.civeI2@
. tjsc.jus.br
USUCAPIÃO N° 5002911-96.2021.8.24.0040/SC
AUTOR: ANDERSON LUIZ PINTER
AUTOR: JULIANA MARTINS PINTER

EDITAL N° 310031949591

JUIZ DO PROCESSO: Klauss Corrêa de Souza - Juiz/a) de Direito

Citando(a)(s): (#)NOMEREU(#), cpf: (#)CPFREU(#), endereço:(#)
ENDERECOREULISTA(#).
Prazo do Edital: 60 dias

r:

Descrição does) Bem(ns):um terreno urbano com a área total de

402,23m2(quatrocentos e dois metros e vinte e três centímetros quadrados)
situado nalocalidade de Santa Marta, Laguna/SC, contendo as seguintes medidas

econfrontações: O perímetro do imóvel descrito abaixo, está Geo-referenciado
,

noSistema Geodésico Brasileiro, e tem início no vértice denominado 1 de
coordenadasPlano Retangulares Relativas, Sistema U T M - Datum SIRGAS2000,
Este (X)715.602,34 m e Norte (Y)6.839.853,35 m referentes ao meridiano central
51 °00'; daí, confrontando com ALAMIRO SILVEIRA (ÁREA DE POSSE), com

azimute deI45°44'27" e distância de 9,13 m, segue até o vértice 2 de coordenada
Norte (Y)6.839.845,81 m, Este (X) 715.607,48 m ; daí, confrontando com

JUAREZ BORESPEREIRA (ÁREA DE POSSE), com azimute de 222°23'07" e

distância de 26,19 m, segue até o vértice 3 de coordenada Norte (Y) 6.839.826,47
m, Este (X) 715.589,83m ; daí, confrontando com ESTRADA GERAL SANTA

MARTA, com azimute de308°06'09" e distância de 17,65 m, segue até o

vértice 4 de coordenada Norte (Y)6.839.837,36 m, Este (X) 715.575,95 m ;

daí, confrontando com ALDOSANTIAGO DE OLIVEIRA FILHO (ÁREÀ DE

POSSE), com azimute de43°36'27" e distância de 18,54 m, segue até o vértice 5 de
coordenada Norte (Y)6.839.850,78 m, Este (X) 715.588,73 m ; daí, confrontando
com ALDOSANTIAGO DE OLIVEIRA FILHO (ÁREA DE POSSE), com

azimute deI46°22'42" e distância de 6,86 m, segue até o, vértice 6 de coordenada.
Norte (Y) 6.839.845,07 m, Este (X) 715.592,53 J;Il ;Finalmente do vértice 6 segue
até o vértice 1, (início da descrição), confrontandocom ALDO SANTIAGO DE
OLIVEIRA FILHO (ÁREA DE POSSE), com azimutede 49°50'17", e distância
de 12,84 m, fechando assim o perímetro de 91,21m,perfazendo uma área total
de 402,23m2 (quatrocentos e dois metros e vinte e três centímetros quadrados).
Prazo Fixado para a Resposta: 15 (quinze) dias. Pelopresente, a(s) pessoa(s)
acima identificada(s), atualmente em local incerto ou nãosabido, bem como seu s)
cônjuge(s), se casada(o)(s) forrem), confrontante(s) e aoseventuais interessados,
FICA(M) CIENTE(S) de que neste Juízo de Direito tramitamos autos do processo
epigrafado e CITADA(S) para responder à ação, querendo, nolapso de tempo
supramencionado, contado do primeiro dia útil seguinte aotranscurso do prazo
deste edital. ADVERTÊNCIA: Se o réu não contestar a ação.será considerado
revel e presumir-se-ão verdadeiras as alegações formuladas peloautor (art. 344 do

CPC). Será nomeado curador especial no caso de revelia (art. 257,IV do CPC).E
para que chegue ao conhecimento de todos, partes e terceiros, foiexpedido o

presente edital, o qual será afixado no local de costume e publicado Ol(uma)
vez(es), sem intervalo de dias, na forma da lei.

JORNAL DE LAGUNA
Diretor: Márcio Matos Carneiro E-mail: redator@jornaldelaguna.com.br

Redação: Rua Raulino Horn, 114 - 2° andar - Sala 6 Home Page: wwwjomaldelaguna.corn.br
Nuche Dryll Center - Centro - Laguna - SC Fone/fax: (48) 3646.1385
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Opinião

*Por Cláudia Prudêncio

-PRIMEIRA JORNADA DE

SEGURANÇA DO PACIENTE
Por uma cultura de paz nas eleições Durante os dias

12 e 16 de setembro,
o Hospital de Laguna,
com o intuito de ter

profissionais cada

dia mais instruídos

para melhor atender a

população, promoveu a

1 a Jornada de Segurança
do Paciente.

Foi uma semana de

muito conhecimento

para todos os

colaboradores do

Hospital, com palestras,
games interativos e roda

de conversa, podendo assim reunir diversos especialistas, como a Prof. Chaiana Esmeraldino

(Unisul), Prof. Andrea 'prumond, Psicólogo César Medeiros (Hospital de Laguna), Dra.

Tatiana Blosfeld (paliativista e presidente dó Hospital de Laguna), Enf. Leonan José (gestor
de risco do Hospital Nossa Senhora da Conceição), Dr. Ingvar Ludwig (infectologista),

Fisioterapeuta Mayara da Silva (especialista em UTI), Enf Elida Claudino (CCrn do Hospital
São Donato), Dra. Monise Baiman (anestesiologista no Hospital de Laguna), Farmacêutica

Ethel Vicente (Hospital de Laguna) e Enf. Daniela Maffioletti (estomaterapeuta - FUFAlSC),

para debater a melhor forma de ajudar o paciente em sua segurança e melhora .

. ?

As eleições gerais �ão um dos eventos democráticos que mais

�ema}1dam a �tu�çao da �AB., e o mais importante deles. Afinal,
imbuída da rrussao constitucional de zelar pelo cumprimento da
Carta Magna e das leis, enquanto representante da sociedade civil
e defensora dos direitos dos cidadãos, nossa instituição participa
ativamente de todo o processo eleitoral, o mais emblemático
instrumento da soberania popular em nosso País.

Re�lizamos desde um trabalho de formação dos futuros

eleitores, passando pela organização de eventos de atualização e

qualificação dos operadores que atuam no processo sob a otica do
Direito Elei�oral, até a efetiva fiscalização do pleit�. E neste ano

lançamos ainda a campanha «#SeuVotoTransforma" voltada
ao estímulo do exercício do voto, fundamental para a plenitude
da cidadania, e à importância de exercê-lo com consciência e

responsabilidade. Iniciativa, aliás, que ganhou corpo e força em

todo o Estado pelo apoio e adesão de nossas Subseções.
Também realizamos ações visando o alistamento eleitoral junto

os jovens, igualmente replicadas pelas Subseções no interior do
Estado, renovamos a parceria com o Tribunal Regional Eleitoral

(TRE) para o estabelecimento de um protocolo com vistas à
integridade do pleito, que contou mais uma vez com a realização
do maior congresso" . ,

de Direito Eleitoral do Temos diante de nos

Estado, e aderimos ao uma chance ímpar
programa do Tribunal d

.

h
Superior Eleitoral (TSE)

e camm armos pela
para ações de combate à promoção da paz, de

desinformação e às fake sermos um exemplo para o

news, 'integrando uma

ampla rede de fiscalização. mundo todo, naquela que
Nessa expressiva jornada é a mais universal de todas
eleitoral, nosso norte "
é apartidário, CIVICO e

as nossas obrigações.
educativo: não nos interessa quem serão os vencedores ou os

derrotados no pleito, mas sim que a lisura seja o fio condutor

do processo do início ao fim, com amplo respeito ao processo
�emocrático, à cidadania e à escolha da maioria, por intermédio
de sistema eleitoral seguro e inviolável.
E n?s i�porta, sobretudo, qu.e além. d� um m�:H�ento. de

reafirmação do Estado Democrático de DIreito, as eleições sejam
uma oportunidade para exercitarmos o respeito, a tolerância, a

empatia, o bom senso e a serenidade. Temos diante de nós uma

chance.ímpar de caminharmos pela promoção da paz, de sermos

um exemplo para o mundo todo, naquela que é a mais universal

de todas as nossas obrigações.
Nosso sonho, pelo qual dirigimos nossas iniciativas, é que cada
eleitor possa exercitar o seu voto livremente, em condições de

igualdade, segurança e tranquilidade. Por isso, além do zelo com a

transparência, legalidade e isonomia do processo, a preocupação
com a formação de uma cultura de paz está presente em todas as

atividades que a OAB/SC tem empreendido com vistas às eleições
Oeste ano. Ao tempo em que refutamos o embate, fomentamos I
o bom debate, e assim e que efetivamente fortaleceremos a

democracia.
*Presidente da OAB/Se

l.o49,9,Oàvista

Iml04,99fixas.

Artigos ou cartas, envie para redator@jornaldelaguna.com.br. .

Artigos devem ter 2.300 carácteres e ser acompanhados do nome do autor.

Mais de 40 anos de dedicação a

sua saúde em Laguna

OA8EC8RA LONDON
1.40CM CÓD., lO73$

269,90 àvista

[El2699fixas

MONTAGEM

,GRATUITA

_iR.
a!1� LABORI\TÓRIO

ljr83�'I� BIO[LINI[O

�� LAGUNA

NO MOMENTO
DA ENTREGA

ESlDFADO KANIS 200M
CÓD.;I07OO5

no cartão
TOTAL-",PRAZO, Rsí.'!ss.6S
CET2O':(�JURClSA1Jtêl;2,92;%

(48) 3646-0818199843-94930
. o@}/Iaboratoriolaguna

www.laboratoriolaguna.com.br
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Na segunda-feira

ALTERAÇÕES NO TRÂNSITO DO MAR GROSSO
o trânsito. na Praia do. Mar Grosso, a

partir da próxima segunda-feira,26, sofrerá

alterações no. sentido. das suas duas avenidas

principais (Senador Galotti e João Pinho) e

de todas as suas vias transversais. Além do.
sentido. da rua Engenheiro. Gafréé/ Erwin
Rubi Teixeira e rua Tito. Castro, via paralela
à principal.

Toda implantação. das novas placas
de trânsito. e sinalização. vertical já foi
realizada e se preciso. com orientação da
Polícia Militar e Guarda Municipal.

As avenidas Senador Galotti e João
Pinho. passarão. a ter direção. única sentido.
norte, Para quem vai do. Magalhães ao. Mar

Grosso, a entrada continuará normal através
da rótulo. do. Porto, com mão. única neste

sentido. até o. final da avenida.
Para quem vier da Praia do. Iró em

direção. aoMar Grosso , é bom lembrar,
não. será mais possível entrar pela avenida

principal (Senador Galotti), com o.

motorista devendo. seguir reto, pela rua

Engenheiro. Gafréé/Erwin Rubi Teixeira e

ou Tito. Castro, desembocando no. bairro. de

Magalhães.
Além disso, todas as ruas transversais

(numtotal de 17) passarão. a ter mão. única

(de forma alternada), até para liberar espaço.

nestas vias para estacionamento de veículos.
"Essa é uma mudança grande, que vai

gerar atenção. e exigir cuidado. de todos.:
Estamos fazendo. isso. pois é necessário. e

sabemos que a mudança gera transtornos.

Pedimos cautela dos motoristas e estaremos

atentos para ajudar a todos que precisarem
de informações", disse o. prefeito. Samir
Ahmad.

A Guarda Municipal estará fiscalizando.
e oferecendo apoio em pontos estratégicos
do. fluxo. de veículos, com sinalização,

viaturas, barreiras e blitz informativa. Além�
disso, realizará rondas para aco.mpanhar
outros locais.

A mudança é resultado. da implantação
do. novo sistema binário. de trânsito. que
inclui os bairros Mar Grosso e Magalhães,
com a revitalização. de ruas e avenidas, ainda
em obras, é verdade, e com previsão. de
conclusão para novembro com recuperação
e pavimentação. asfáltica, drenagem pluvial,
sinalização. viária e alargamento. dos
passeios públicos ..

A ampliação. das calçadas nas avenidas
principais do. Mar Grosso resultará na

retirada de espaços para estacio.namento
de veículos em um dos lados da via, dando
prioridade para pedestres e ciclistas.
Entenda

A obra do. sistema binário. compreende
'a pavimentação. das ruas Engenheirq,

Gafréé/Erwin Rubi Teixeira, além da

repavimentação. asfáltiça das avenidas João
Pinho. e Senador Galotti, no. Mar Grosso, e

avenidas Getúlio. Vargas e João Pessoa e rua

Prefeito. Guimarães Cabral, no. Magalhães.
As construções também contemplam a

readequação da drenagem, além de ciclovias
em todas as vias, objetivando a melhoria na

mobilidade urbana.

16a PRIMAVERA DOS MUSEUS
Iniciada na segunda- feira, 19, prossegue até a próxima

quinta-feira, 29, a programação da l ô" Primavera dos
.Museus com oficinas de desenho. com carvão, ro.da de
conversa e exposição. dos artistas Mateus Guimarães,
Jane Gariba e Adilson Barros

As 'primeiras turmas a participar das atividades
foram os alunos dos 6° e r anos da Escola Almirante
Lamego.

Co.m o. tema "Independências e Museus: outros

200, outras histórias" prossegue com oficinas, cinema
ao. ar livr� 'e apresentação. musical. Lembrando. que as

exposições ficarão. no. Mercado. Público. até dia 19 de
outubro,

Exposição
Até 19/1 o: das 8h às 23h, no. Box 11 do. Mercado. Público.
- Exposição da artista Jane Gariba com 14 quadros
cenários com miniatura de ambientes que retratam parte
do. cotidiano das famílias entre as décadas de 50 a 80,
em Laguna.
� Exposição "Reviver" do. artista Mateus Guimarães.
Reviver é uma série de quadros feitos a carvão. sobre

tela; tendo. co.mo. inspiração. a cidade juliana, com toques

surreais e simbplistas.
- Exposição do artista autodidata lagunense Adilson
Barros corn telas em acrílico. e escultura de madeira.

Proeramacão
Oficinas, �

Hoje, 23 e dias 27, 28 e 29 - Das l4h às l5h30, no

Hall Cultural do. Mercado. Público.
Oficina com Mateus Guimarães de desenho. com

carvão. de forma livre.
Oficina "Entalhe em Madeira" co.m o. artista Adilson

Barros.

(48) 3644-3627

(48) 3647-3005

(48) 99114-296H�

Rua Osvaldo Cabral, 115- Centro

� Dentista ·�,Dermatologjsta
'(,� Nutricionista '*'Psicóloga

'\� Otorrinolaringologista

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



LA:GUNA,-SEXTA:..:fElRA; 23 DE SF:TEMBRO DE 2Jl22 I 7 @

Uma rua, uma história
Na época em que os portugueses começaram a colonização do Brasil, não

existia mão-de-obra para a realização de trabalhos manuais. Diante disso, eles

procuraram usar o trabalho dos índios nas lavouras; entretanto, esta escravidão
não pôde ser levada adiante, pois os religiosos se colocaram em defesa dos índios
condenando sua escravidão. Assim, os portugueses passaram a fazer o mesmo 1
que os demais europeus daquela época. Eles foram à busca de negros na África para submete-los ao trabalho escravo em sua colúma:

Deu-se, assim, a entrada dos escravos no Brasil. Os negros, trazidos do continente Africano, eram transportados dentro dos porões dos

navios negreiros. Devido as péssimas condições deste meio de transporte, muitos deles morriam durante a viagem. Após o desembarque
eles eram comprados por fazendeiros e senhores de engenho, que os tratavam de forma cruel e desumana. Apesar desta prática ser

considerada "normal" do ponto de vista da maioria, havia aqueles que eram contra este tipo de abuso. Estes eram os abolicionistas

(grupo formado por literatos, religiosos, políticos e pessoas do povo); contudo, esta prática permaneceu por quase 300 anos. O principal
fator que manteve a escravidão por um longo período foi o econômico. A economia do país contava somente com o trabalho escravo

para realizar as tarefas da roça e outras tão pesados quanto estas. As providências para a libertação dos escravos deveriam ser tomadas

lentamente. Em 1885, foi aprovada a lei Saraiva-Cotegipe ou dos Sexagenários que beneficiava os negros de mais de 65 anos.Foi em

13 de maio de 1888, através da Lei Áurea, que liberdade total finalmente foi alcançada pelos negros no Brasil. Esta lei, assinada pela
Princesa Isabel, abolia de vez a escravidão no Brasil. Rua situada próxima ao Angeloni, no centro da cidade.

La una ontem... Gente
de nossa terra

Rua Gustavo Richard, em 1925.

...e hoje

o mesmo local hoje.

Jairo Souza Siqueira
*31/01/1936 - t 22/10/2014

.

Nascido em Orleans em 30 de janeiro de 1936, filho de Ana (Becker) e de Nelson

de Souza Siqueira, Jairo Souza Siqueira, o nosso conhecido Alemão, lagunense de

coração, junto com os seus inseparáveis amigos Álvaro Alano, Hélio Dias, Ricardo e

Newton Careca; fundou, em 1957, o grande Conjunto Melódico Ravena que marcou

época em toda Santa Catarina e até nos estados vizinhos do Rio Grande do Sul e Paraná, onde animou memoráveis

bailes. Ele sempre fazia questão de dizer que os anos em que integrou o Ravena foram os mais felizes de sua vida,
aliás, seu segundo amor. Era casado com Marlene Maria (Gomes), com quem teve os filhos Nelson, Jairo, Alex e

Fabiano, que lhes deram netos e bisnetos. Entusiasta com as coisas da terra que o adotou, seguido ia verificar as

obras da nova ponte de Cabeçuda, lembrando que "aquilo não era só uma ponte, mas um monumento, integrando
o belo cenário de Laguna". Faleceu em 22 de outubro de 2014 .

Parece gue foi ontem

Em ano de Copa do Mundo, uma do arquivo do Jornalista Ilhéu, Manoel Timóteo, enfocando a Seleção Brasileira de futebol

de 1958, "esperando" o trem em Poços de Caldas, MG. Da esquerda para a direita, Nilton Santos, Dino Sani, Gilrnar, Bellini,
Garrincha, Moacir, Dida, Joel, Mazolla, Zagalo e Pelé. Difícil imaginar os "estrelas" de hoje numa situação como essa ....
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Lais Martinho, no

último dia 10, reuniu

amigos e familiares

para comemorar

seus 12 anos.

É filha de Scheila e

Rodrigo Martinho'

Assinantes tradicionais do
nosso J L, Rita e Geraldo

Figueiredo de Med(liros, em

contagem regressiva para
comemorar o aniversário dele,
no próximo dia 30. Na foto

com o filho Thiago

Kátia e Celso Fernandes,
junto com os filhos, netos

e demais familiares, estão

festejando 38 anos de �,
casados

Karen (Negro) e

Damianos Andreadis,
com os filhos

Germano e Mayra e

os pais, Terezinha e

Vimalcio, amanhã,
24, festejarão o

aniversário dela
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Na última semana, musicistas e equipe de apoio da Sociedade Musical União dos Artistas,
realizaram uma noite de confratemização apenas com a "ala" feminina da banda. Uma

oportunidade de congregar e estreitar ainda mais os laços da importante entidade
;>siiM;e-- -C-'1 >àit'.

Recebendo

cumprimentos por mais

um ano de casados,
Nicole e o nosso sempre

governador Eduardo
Pinho Moreira

E ainda ...

J:>- Alcançando a

merecida aposentadoria,
a enfermeira Rachel

Copetti Veras, conforme

portaria 1332/22, da

prefeitura de laguna.

J:>- Visitando a cidade
mais uma vez, Rosane e o

ex-vereador, engenheiro
Juarez Cidade do

Nascimento, residentes
em Caçador.

J:>- Catarina e Antônio

Tabuti, paranaenses
que residem em nossa

capital, ele gerente
aposentado do Banco do

Brasil, vindo à cidade

juliana para conferir A

Tomada de laguna.

J:>- Cirilo e Nenéca

Madeiros, chegando na

cidade para conferir o

espetáculo A Tomada
de laguna. Residentes
na capital, estão
convocando toda a

"parentada",

Na capital, Gabriela
Zanini comemora

aniversário na

segunda-feira, 26. A

data será comemorada
com o esposo e os

filhos, luiz Henrique
e Augusto, com quem

aparece na foto

Um grupo de lagunenses, liderados por Rodrigo Carneiro Ferreira e Édson
da Rosa Júnior esteve no Rio de Janeiro no último fim de semana.

Na programação, acompanhar no Maracanã, o clássico Fla-Flu
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Côncurs�s' 'Telefones Üteis
PREEEITURA

DE BRAÇO
DO NORTE

A Prefeitura de Braço do
Norte divulga a realização

'do Processo Seletivo

que tem como objetivo
a formação de cadastro
reserva de profissionais
de níveis fundamental,

,médio/técnico e superior.
'As oportunidades são

para os cargos de Agente
Motorista; . Agente
Pedreiro/Carpinteiro;
Auxiliar dé.' 'Odontólogo
ESF; Enfeoneiro ESF;
Médico Clínica Básica;
Médico ESF; Médico de
Saúde Mental - CAPS

I; Nutricióhlsta SAD;
Técnico' em Enfermagem
ESF e Técnico em

, Enfermagem SAn
'Para con r a uma

. das rtunidades.,'
os os devem

comprovar a escolaridade

exigida de
fundamen

! r •

�'tecmcü e

comoregistr o respectivo
conselho de classe, idade
mínima de 18 anos, dentre
outros requisitos que
constam ,nq. edital. Aos

profissionais' admitidos,
estes irão desempenhar
em carga horária de 20
a 44 horas semanais e

contarão com salários no

valor de R$ 1.786,40 a R$
12.508,61 ao mês. Para

participar, eis interessados
devem efetuar as inscrições
até, hoje, 23, na' Sede

: Secretaria !!&tunicipal de

Saúde, situada na avenida

Felipe Scbmidt, n" 1525,
Centro, no horário das
13h30 às 17h30. Como
forma de, seleção, os

candidatos serão avaliados
mediante a análise de

currículo, de acordo com
os critérios.;de pontuação
especificados .no edital.
O prazo de validade do

. presente Processo Seletivo
será de um ano, contado da

homologação do' resultado '

. • final, com possibilidade
de prorrogação

.

por igual
• periodo.

Tudo por vocêl

ACIL .48-3646-0336
CDL .48-3644-0405

Capitania dos Portos .48-3644-0196
Casan : 48-3644-8100
Celesc 0800 48 0196

APAE .48-3647-0446
Central de Informações Turísticas .48-3644-2441

CorpodeBombeiros 193/(48)3647-7853
Correios 48-3631-3118
Defesa Civil.. .48-996601054

Delegacia de Proteção à Criança, Adolescente, Mulher e

Idoso , (48)3647-7781
. Delegacia de Polícia Cívil. : , .48-3646-0469

Delegacia Reg. (Detran) .. , 48-3644-0089 .

Disk Denúncia , 181

Epagri 48-3647-7786
Fórum de Justiça .48-3631-9221
Guarda Municipal... .48 -3647-3059/ 48-99660-2393
Guincho , 48-3644-4698

Hospital. 48-3646-0522
IGP .48-3647-7808
IPHAN : : .48-3644-1144
Polícia Ambiental.. 48-3647-7880
Polícia Militar 190/48-3647-7955
Polícia Rodoviária Estadual.. 198
Polícia Rodoviária Federal.. 191

Porto de Laguna .48-3644-0183
Prefeitura Municipal de Laguna .48-3644-1655
Previdência Social. 135
Procon .48-3646-0833
SAMU 192/48-3644-5326

Vigilância Sanitária : .48-3644-1229

,

HaVagas
- AÇOUGUEIRO;
- COS1TUREIRO, À MÁQUINA NA CONFECÇÃO
EMSÉ1,UE;
- MEIO OFICIAL MECÂNICO DE AR

CONDICIONADO;
- REPOSITOR DE MERCADORiAS;,

- REVISOR DE FIOS;
- TÉCNICO MECÂNICO DE AR CONDICIONADO.
Vagas disponíveis no Sine. Atendimento através de

agendamento marcado previamente pelos telefones (48)'
3647-7775 ou 3647-7776.

.

@)@kilojaolaguna
Rua Gustavo Richard, 471

laguna - Fone 1481 3646-0766

Esportes
TIGRE E CHAPE

o clássico do futebol

catarinense, entre

Criciúma, 40 pontos
ganhos e Chapecoense,
28 pontos ganhos, entra

na pauta da Segundona do

Brasileirão, justo depois
de amanhã, 25, às 18h15
no Heriberto Hulse, na

nossa querida capital do IlUA DUQUE DE CAXIAS, 115 • CENTRO· LAGUNA

car��:to um como o Pone/fax: (48) 3644.1930
outro, vai lutar até o fim

para não cair. Sonho de subir, fica só no sonho.
Na série C, quase na B, o Figueirense amanhã, 24, 17h, receberá o ABC, de Natal.
Na série A, com a chegada do Lisca, o Avai já melhorou, vencendo ao Atlético

Mineiro e com todos torcendo para "fazer o crime" contra o São Paulo, depois de

amanhã, 25, na capital bandeirante.

Residencial Geriátrico

A foto, de 1941, apresenta alguns atletas do Lamego. Entre os que identificamos,
Dalmo Mendes Faísca, que continua aí, firme e forte, Becão, Galego, Amadeu,

João Salame, Carioca e Marcos
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profi1esionaIem estaque o universo
vendas invade
Profissional

c
�Meu sonho é - mudar minha vida, ser um profissional
melhor, seguir meus sonhos e poder realizá-los

O melhor conselho que já recebi - "Não existe um

caminho para a felicidade. A felicidade é o caminho."

Meu sonho é - me tornar médico veterinário

Meus amuletos da sorte são - meus pais e irmãos

O que me tira do sério - sou uma pessoa muito paciente,
sempre evito estar estressado, não tolero muito desaforo e

pessoas sem educação
Sou fã n° 1 - de minha mãe e meu pai. Pessoas batalhadoras,
as quais tive meu maior aprendizado sobre 'a vida

O que mais gosto no meu trabalho - estar em contato

com o público, tanto os mais velhos quanto jovens.
Adquirir mais conhecimento a cada dia e desfrutar das
coisas boas de nosso comércio

leitores um pouco
mais sobre o seu

dia a dia na loja By Chelo Surf Shop.
Filho de dona Rosângela e de "seu" Teoclecio,
natural de Lajeado, no Rio Grande do Sul,
a vivência no comercio não é algo novo na

rotina do focalizado: "Meus pais tem uma

loja há mais de 20 anos, então posso dizer

que cresci nesse meio. Desde criança sempre
tive contato com o público e com essa rotina".

Quando questionado sobre as características
essenciais para quem atua no segmento, elenca:
"Acreditoque é essencial tercarisma, disponibilidade
e uma boa comunicação com o público".
Sobre o que mais lhe satisfaz no dia a dia e os desafios da profissão, Raniel pontua: "O que _

mais gosto é o atendimento ao público, o convívio com meus parceiros de trabalho e ficar

por dentro das novidades. O mais desafiador é bater as metas mensais e compreender a

procura de cada cliente, proporcionando um bom atendimento para que sinta-se satisfeito".
Com planos de cursar Medicina Veterinária, para o futuro são muitos: "Quero seguir
a carreira que desejo, me tomar um médico veterinário, estar junto a família e poder
de alguma forma ajudar muitas pessoas e animais através da minha futura profissão".
Se o assunto é Laguna, o vendedor abre o coração: "Gosto muito de morar aqui. É uma cidade turística
de muita história e com belas praias. Acredito que para o sonhado desenvolvimento é necessário a

realização de mais eventos relacionados tanto a parte cultural como festas, para atrair turistas".

das
o

em

Destaque dessa edição.
Aos 22 anos, Raniel
Feldens conta aos

LAGUNA 'SEXTJ\!-FElRA 2J1lDE SElfEMBRODE.;2022 I ill qJ), , -

CRECI-28251

�

Henio
CatdOlO

CORRETOR DE IMÓVEIS
(48J 3641.0024 99986.1119

www.henioimoveis.com.br

Soltas
(r

o ex

vereador
Peterson

Crippa da
Silva, o

conhecido
Preto, em

companhia
de Bruno

Marçal,
seu fiel:

escudeiro, no sábado, 17, foi ao programa Jóta
Raulino e o Cidadão, pela Rádio Hits FM 87.9 e falou

(i"de tudo um pouco, inclusive sobre a administração
municipal e a atúação de alguns vereadores.
Também esteve lá O historiador Adílcio Cadorin, "que
deu um banho" sobre a Tomada de Laguna.Para. o

programa de amanhã, 24, às 9h30, os entrevistados
serão Antônio Rodrigues, da UNTIV e Onildo Correa,
da Rádio Laguna Web. Na pauta, a política e as

eleições. Na foto, Preto e Bruno, com o Raulino.

Com um "minguado" um a zero sobre o

Atlético Catarinense, time formado às pressas
no norte do Estado, o Crlciúma sagrou-se

-

campeão da Segundona Catarinense.

Sobre a nota dos radialistas, de sexta passada," -

faltou citar Valdelir Mauricio, o Neno.

Os milhares de metros de calçadas
esburacadas, ao contrário do que foi falado,é

problema da prefeitura que precisa e deve
cobrar da empresa contratada para as ob-ras

do anel binário. A Casan fez os serviços
conforme solicitados pelo município.

Amauri Luckina volta à coluna, desta
vez para registrar a sua ida ao Clube
de Campo, pra conferir um jogo do Galo
Velho, sempre reunindo aquele pessoal
"que já foi craque" e na sequência
saborear a carne de panela da Dete. Na
foto com os amigos Adroaldo, Gerson da
Barra, Valdir Tubarão, Merica, o próprio
Amauri, Edinho, Mário e Ederval.
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�TRINE.TO DE ANITA RECEBE COMENDA'EM LAGUNA

Durante uma visita que fez na

quarta- feira, 21, ao gabinete do prefeito
Samir Ahmad.inclusive com coletiva

a Imprensa local, em companhia do
historiador Adilcio Cadorin, o trineto de
Anita e Giuseppe Garibaldi, Francesco

Garibaldi Hilbbert, que conhecia Laguna
pelo que sua mãe sempre falou e até por
documentário feito pela RAI em 1980,
recebeu a Comenda de. Brito Peixote
e uma bandeira de Laguna. Presentes
também os secretários de Comunicação,
Rômulo Camilo e de Educação, Juliana

Luz, vereador Edi Nunes, presidente
Vanere Cardoso, da Fundação Lagunense
de Cultura e Paulo Sérgio, da Defesa
Civil e alguns estudantes de Arquitetura,
da Udesc.

Pela primeira vez no Brasil, Francesco

expressou que estar em Laguna era um

sonho que estava realizando: "Desde

criança tinha essa grande vontade de
conhecer as origens de Anita, e estar aqui
é uma sensação de estar em família".

Na Itália, disse. ser o responsável por
manter viva a história da família Garibaldi
através da literatura, eventos e ações

que pretendem fortalecer a união entre

Brasil, Itália e Uruguai. "A caminhada
de Anita e Giuseppe é conhecida em todo
o mundo, sendo que o legado na Itália éo
muito forte e queremos expandir ainda

mais", diz.
Em forma de gratidão, ele fez a entrega

ao Prefeito lagunense, de um vinho,
que teve produção especial limitada de

apenas mil garrafas em homenagem a

Anita. "Receber Francesco é fortalecer
a importância de Anita para a história
de Laguna e . aproximar ainda mais as

relações do município com o povo
italiano", disse o prefeito Samir.

Ainda na quarta-feira, Francesco

'visitou alguns pontos turísticos de

Laguna e já no final da tarde recebeu uma

homenagem da Câmara de Vereadores.
À noite participou da estreia da

Tomada de Laguna/2022.

ibbio
engenharia ambiental

j:on�(48)3644-4293
contato@ibbio.com.br
www.ibbio.com.br

'JUNTOS
PARA CUIDAR COM EXCELENCIA"

HOMENAGEM A
DAVID COIMBRA

o já saudoso jornalista David Coimbra,
falecido em maio último, acaba de receber
uma homenagem da Câmara de Vereadores

(que aprovou o projeto) e da prefeitura de

Criciúma, com a instalação de uma placa,
dando o seu nome a uma rua do bairro

Operária Nova. Lembrando que David atuou

em vários órgãos da imprensa da capital do

carvão, indo depois para a RBS, assinando
coluna no jornal Zero Hora.

(Com a colaboração de Nei Manique)

"JUNTOS
PARA CUIDAR COM EXCELENCIA."

Doações por telefone para o Hospital de Laguna
Cobrança via conta de luz
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cÃMARA APROVA BALANCETES E ANTES OUVIU O HISTORIADOR CADORIN

GRANDE EXPEDIENTE

Fizeram o uso do Grande Expediente, os

vereadores;
CÂMARA APROVA BALANCETES

f
E ANTES OUVIU O HISTORIADOR

ADILCIO CADORIN

Na sessão realizada na última terça-feira, 20,
além de apreciar e aprovar projetos, abriu um

espaço para o historiador Adilcio Cadorin

que falou sobre o espetáculo A Tomada de

Laguna e a visita que faz à cidade, o trineto

deAnita, Francesco Garibaldi Hilbert

A fala de Cadorin

Foi aberta a palavra ao ex-prefeito,
advogado, escritor e historiador Adilcio

Cadorin, diretor do Instituto Cultural

Anita Garibaldi.
Inteligente, presente na sessão da Câmara, o

ex"prefeito falou sobre o espetáculo "Tomada

de Laguna" que vem sendo realizado, no

Centro Histórico de Laguna. Na ocasião,
Cadorin,. que é diretor do Instituto Cultural

cWita Garibaldi, comentou com satisfaçãoq

a realização do evento, e que esse era um

momento histórico para a cidade, que neste

ano conta com a presença do trineto de Anita

e Giuseppe Garibaldi, Francesco Garibaldi

Hilbert.
PROJETOS APROVADOS

Balancetes
Por maioria, foram aprovados os balancetes
financeiros da prefeitura referentes aos meses

de maio, junho e julho deste ano.

AUTOR: Poder Executivo
BALANCETES FINANCEIROS DA

PREFEITURA MUNICIPAL DE

LAGUNA RELATIVOS AOS MESES DE

MAIO, JUNHO E JULHO DE 2022

DiscussãolÚnica Votação: APROVADO

PORMAIORIA

$'ojeto de Lei n. 0055/2022
AUTOR: Edi Goulart Nunes
EMENTA: INSTITUIODIAMUNICIPAL
DE SÃO COSME E SÃO DAMIÃO, NO
ÂMBITO DO MUNICÍPIO DE LAGUNA'
JUSTIFICATIVA: "Cosme e Damião eram

dois irmãos árabes, gêmeos, que residiam
na região da Ásia Menor. Filhos de uma

família nobre, acredita-se que seus nomes

verdadeiros eram Acta e Passio. Viveram
durante o século III, embora a sua data de
nascimento seja incerta. Eles eram médicos
cristãos e demonstravam grande compaixão
pelos doentes, seres humanos e animais,
curando-os sem exigir recompensa. Ficaram

fnhecidos como inimigos do dinheiro e,

posteriormente, foram acusados de serem

inimigos dos deuses romanos, pois diziam
que eles curavam através de feitiçaria. Por
esse motivo, os jovens foram condenados' à
morte por ordem do Imperador Diocleciano,
por volta do século IV d.C. Os restos mortais
encontram_se na Síria, em uma basílica
construída para os santos. A partir do século
V, na região do Mediterrâneo, o culto aos

santos já estava estabilizado."

DisCUSSão/Segunda Votação: APROVADO
POR UNANIMIDADE

Projeto de Lei n. 0057/2022
AUTOR: Poder Executivo
EMENTA: INSTITUI O· PROGRAMA

�E INSEMINAÇÃO ARTIFICIAL
TiE BOVINOS NO MUNICÍPIO/Í)E
LAGUNA, ESTADO DE SANTA
CATARINA E DÁ OUTRAS
PROVIDÊNCIAS
JtJS'flFICATIVA: �'O Programa de
Inseminação Artificial - PIA auxiliará o

prOdutor rural do Município de Laguna,

Santa Catarina, com assistência técnica
especializada. Os investimentos realizados'
no PIA proporcionarão o atendimento de
um maior número de produtores rurais, bem
corria possibilitarão a melhora dos atuais
índices zootécnicos da produção de bovinos
do município. Isso porque, a adoção da técnica
de inseminação artificial melhora a genética
do rebanho bovino, que pode se desenvolver
em um menor período de tempo, utilizando
de sêmen de touros testados e certificados em

suas características reprodutivas e produtivas,
bem como o teste de suas progênies. A adoção
da técnica de inseminação artificial auxiliará
na melhoria das características desejáveis
no rebanho bovino, evitará a transmissão de
enfermidades causadas por touros infectados,
permitirá cruzamentos alternados entre

diferentes raças bovinas, facilitará o controle
e registro de manejo de animais e viabilizará
a padronização do rebanho. Frisa-se, ainda,
a importância do incentivo aos produtores
rurais do município, principalmente ante

os .prejuízos decorrentes das fortes chuvas
e alagamentos experimentados pelas
populações rurais no ano de 2022."

Discussão/Segunda Votação: APROVADO
POR MAIORIA

Projeto de Lei n. 0061/2022
AUTOR: Mesa Diretora
EMENTA: REVOGAALEI ORDINÁRIA
N° 2.204, DE 05 DE MAIO DE 2021, QUE
DISPÕE SOBRE A DIVULGAÇÃO DE
LISTAGEM DE PESSOAS VACINADAS

CONTRA A COVID-19 NO MUNICÍPIO
DE LAGUNA E DÁ OUTRAS
PROVIDÊNCIAS
JUSTIFICATIVA: "A Lei n. 2.204, de 05

de maio de 2021, dispõe sobre a divulgação
de listagem de pessoas vacinadas contra

a COVID-19. no Município de Laguna e

dá outras providências. Considerando que
estamos já há um bom período com uma

queda signíficativa no número de casos

diários de contamínação do Covid-19, bem

como, o alto percentual de munícipes já
vacinados no município de Laguna, e ainda,
a reunião realizada no dia 06/09/2022 junto
à 2a Promotoria de Justiça de Laguna, toma

se necessário a revogação da citada Lei

Ordinária. Importante ressaltar ainda que a

Lei Ordinária não possui mais eficácia, eis

que foi criada com o intuito de fiscalizar

a ordem de vacinação no Município e

atualmente, todos os Munícipes já foram e/

ou podem ser vacinados."

Discussão/Segunda Votação: APROVADO

POR UNANIMIDADE

Projeto de Lei n. 0067/2022

AlITOR: Poder Executivo

EMENTA: ALTERA DISPOSITIVO

DA LEI N° 2.075, DE 21 DE MAIO

DE 2019, QUE INSTITUI AUXÍLIO
FINANCEIRO A ATLETAS E EQUIPES
QUE REPRESENTEM O MUNICÍPIO
DE LAGUNA EM COMPETIÇÕES
ESPORTIVAS OFICIAIS, E DÁ
OUTRAS PROVIDÊNCIAS
JUSTIFICATIVA: "Apresentamos aos

limos. representantes do Poder Legislativo
o presente Projeto de Lei.. que tem por

objetivo atualizar os valores destinados

aos atletas e equipes que representem o

município em competições oficiais nacionais

e internacionais. A municipalidade editou,
em 21 de maio de 2019, a Lei n° 2.075,

que prevê a instituição de auxílio financeiro

para custeio de despesas com transporte,
hospedagem, alimentação e/ou pagamento de

taxas de inscrições relacionadas às referidas

competições, aos atletas e/ou equipes que se

habilitarem ao recebimento, nos termos do
art. 2° da lei em questão. Ocorre que, diante do
atual cenário econômico-financeiro, custos

com alimentação, hospedagem, alojamento,
e principalmente transporte estão cada vez

mais altos. Desse modo, para que a lei em

questão não se tome obsoleta é necessária a

atualização dos valores contidos no seu art.

3°, §2°. A prática esportiva é, notadamente,
um instrumento de transformação social,
desse modo o incentivo aos atletas e às

equipes deve ser levado em consideração.
Uma vez representantes deste município,
os atletas ou as equipes são vistos como

o reflexo da sociedade lagunense, e suas

conquistas enaltecem o município."
DiscussãolPrimeira Votação:
APROVADO POR UNANIMID.ApE
TRINETO DE ANITA FOI
HOMENAGEADO

"Tenho sangue
.

de Laguna" disse
Francesco Garibaldi Hilbert, trineto de
Anita e Giuseppe, ao receber homenagem da

Câmara de Vereadores na tarde de quarta
feira

O trineto de Anita e Giuseppe, Francesco
Garibaldi Hilbert, visitou o parlamento
lagunense na tarde de quarta-feira (21),
oportunidade em que recebeu urna placa
como homenagem por ser descendente de
Anita.

Francesco foi recebido no gabinete da

presidência, acompanhado do diretor do

Instituto Cultural Anita Garibaldi, Evandro
Carneiro Flora, que na ocasião foi o intérprete
entre os parlamentares e o italiano.

Ainda na sa1a da presidência, Francesco

foi questionado sobre sua vinda à Laguna, e

o que estavà sentido ao pisar na cidade onde
Anita Garibaldi nasceu. "Tenho sangue de

Laguna, é muito emocionante", comentou.

O trineto de Anita, é engenheiro, e ainda

na região visitou a cidade Pedras Grandes,
onde participou da inauguração da réplica
da Torre de Pizza. Ontem,22, participou de

inauguração da estátua de Anita Garibaldi,
em Tubarão, uma réplica da estátua da

Heroína, que está em Roma.

Para o presidente da Câmara, Rhoomening
Rodrigues, "é um momento histórico
recebei o senhor Francesco Garibaldi aqui
no parlamento, o mesmo poder constituído,
que, durante a tomada de Laguna e a

república Juliana, deu respaldo a Giuseppe
e Anita Garibaldi. Ver um descendente de
Anita aqui, nos emociona e muito, por saber

que todo este momento ultrapassa o limite da
história e sedimenta um laço que jamais será

esquecido" disse Rodrigues.
A entrega da homenagem foi feita, no'

plenário Anita Garibaldi, pelo presidente da
Câmara Rhoomening Rodrigues, e contou

com a participação dos vereadores Anderson
Sílveira de Souza, Patrick Mattos de Oliveira,
Rodrigo Bento, Kleber Roberto Lopes Rosa,
Gustavo Cypriano dos Santos, Nádia Tasso

Lima, Hirã Floriano Ramos, Eduardo Nacif
Carneiro e Luiz Otávio Pereira, além da

imprensa e servidores do Poder Legislativo.
Francesco Garibaldi Hilbert, está

em Laguna e irá prestigiar o espetáculo
"A Tomada de Laguna", que vem sendo

apresentado desde quarta-feira,21 e que irá
até amanhã, 24.

OAB DE LAGUNA EM BRASÍLIA
. Representantes da OAB de Laguna, Matheus Carpes Lameira, Patrícia Vieira

Cardoso e Édson Mario Rosa Junior, Presidente, Vice e Conselheiro da entidade

lagunense, acompanhados de Rafael de Assis Horn, Vice Presidente da OAB
Nacional e Eduardo Melo e Souza, Vice Presidente da OAB do estado, estiveram

em Brasília apresentando novos projetos. Na oportunidade, a comitiva foi
recebido por Márcio Schiefler Fontes, Ju�z Instrutor da Presidência do STF.
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Perfil
�� CRISIANE NUNES

BEZBATTI
o mês de setembro é marcado por diversos

eventos da comunidade surda. Eles são voltados

para a conscientização sobre a acessibilidade e a

comemoração das conquistas obtidas ao longo dós
anos.

Aos 41 anos, natural de Vacaria, no Rio Grande do Sul, Crisiane Nunes Bez Batti atua como

professora bilíngue de surdos e conta aos leitores do JL um pouco mais de sua emocionante

trajetória.
Mãe de Dérick, Clara e Isadora, a focalizada recorda que sua caminhada foi longa até ser

identificada como surda sinalizante: "Acredito que é uma dificuldade também para muitos
como eu, que levam tempo para serem diagnosticados como surdos. Minha família nunca teve

urna definição certa de como me tomei surda. Até os 6 anos, me recordo que faziam inclusive

simpatias para me "curar", para que começasse a falar como todas as crianças da minha idade,
mas isso nunca aconteceu. O processo de diagnóstico para surdez levou muito tempo", explica.

Com'o não conseguia se comunicar, Crisiane lembra que se irritava com muita facilidade na

escola e era constantemente castigada: "Passei por vários médicos que diziam para minha mãe

que o que eu tinha era um problema psicológico e não surdez. Quando por fim eu fui diagnosticada
como surda, já tardiamente, enfrentei o tratamento que a maioria dos surdos da minha idade já
enfrentou - o treino oral- para aprender a falar. É um processo cansativo e difícil. Na escola, era

duro não ter comunicação e ver'que eu ficava para trás enquanto meus colegas iam para as outras

séries. Sofria bullying todos os dias e me lembro dessa época com muita tristeza".
Um dos grandes déficits nesse processo de crescer como uma criança surda tardiamente

diagnosticada e sem input linguístico na Língua de Sinais é não entender os conceitos das coisas:

"Alguns surdos, como eu, até aprendem a oralizar mas muitas vezes não entendem os conceitos
e os significados daquilo que verbalizam. O aprendizado de uma língua que seja confortável- no

caso dos surdos, a lingua de sinais - é vital para o desenvolvimento em muitas áreas da vida.
Durante esses anos de lacuna linguística, passei por sérios traumas, desde lutos a um aborto

espontâneo, sem que eu pudesse mensurar tudo o que significava. É muito triste não ter acesso ao
'

mundo e às informações por que te negaram uma língua".
Foi no curso de Pedagogia que a gaúcha teve sua primeira disciplina de libras e seu primeiro

contato com a língua e posteriormente, frequentando curso de Libras, na UFSC, que o universo
linguístico se abriu: "

Quando aprendi a língua de sinais passei a entender muitas coisas que antes

não entendia. Pude olhar para meu passado e dar novos significados às coisas que passei. Até hoje
mepego conhecendo o significado de palavras que sei escrever e falar, mas que foi a Libras que
pôde me-esclarecer o sentido.Passei a militar pela causa surda em La�na. Na época criamos a

ALPAS - Associação de pais e amigos de surdos de Laguna e com essa experiência pude ter contato

com muitos surdos que foram privados da Libras e tinham imensos problemas de comunicação, além
de não conseguir acessar os serviços públicos básicos porque não tinham intérpretes. Essa vivência
me prepararia para lutas maiores".

Mestre em Linguística pela UFSC, com diversas especializações, Crisiane recebeu o convite de
Karin Strobel, professora surda referência na área dos estudos surdos, para atuar na Diretoria de
Politicas de Educação Bilingue de SurdosIDIPEBS, em Brasília: "Foi um caminho novo, de muita

responsabilidade e que não imaginava trilhar. Porém, quando a oportunidade de trabalhar na equipesj,
me foi estendida, me senti não só honrada, mas também com a grande responsabilidade de difundir
a Libras e a cultura surda. Para além disso, de trabalhar, para que nas escolas, os surdos tenham
acesso à Libras o mais precocemente possível, para que não tenham experiências duras como a minha,
privados do direito básico de exercer sua cidadania, de se comunicar e de acessar o mundo".

De volta a Laguna, sua missão agora está focada na reformulação da estrutura pedagógica
da educação de surdos do município: "Estamos trabalhando em vários projetos voltados para o

fortalecimento de políticas bilingues de surdos. Nossos projetos vão desde a implementação da escola

bilíngue de Surdos onde a lingua de sinais é a língua de comunicação, interação e expressão e o

português escrito como segunda língua, como de parcerias para a criação de documentos norteadores _

como o grupo de trabalho para elaboração de Estrategia de alfabetização para Surdos e de cursos de

formação inicial e continuada. Há muito trabalho a ser feito".

Quando questionada sobre o comportamento da sociedade e conscientização, avalia: "A sociedade
é muito capacitista. E ainda vê os surdos como pessoas a quem falta algo - a audição. Porém, não
nos identificamos na falta. Somos pessoas que nos comunicamos através de uma outra língua. Se a

sociedade se abrir para essa ideia nossa vida será muito mais fácil e muitas barreiras serão eliminadas.

Hoje, depois de todas essas experiências, eu compreendo que a comunidade surda é fundamental na

minha vida, pois me possibilita a construção do meu ideal de futuro, redefinindo minha voz e atitude
em relação às dificuldades, desafios e obstáculos".

� Fazer parceria com palas de Pedagogia bílíngue de surdos, palas de
letras fibras licenciaturas, pofos de formação de tradutor interpretes, em outras fi{'
palavras, contribuir para que Laguna seja referencia na Educação de Surdos no

Brasil e no exterior.

� Ser,n1ãe esêr professora.

� Pirenopolis, Salto de Corumbá, Goiás, Goiânia, Belo Horizonte, Fortaleza,
Olinda, São Paulo, Rio de Janeiro, Mato Grosso, Brasília, Caxias do Sul e Gramado.

�Onde estiverem surdos. Gosto de estar entre meus pares surdos e família.

�c!G� Estar com a família e meus pares surdos.

� @� O comprometimento e proatividade. Meu defeito é
ser impaciente.

C!aiD� Que todo mundo saiba Libras.
ik

�� mIüB GUEl�do cem muito orgufho oT�@f�!iJ mulher destaque 2022,
recebi no instituto de Cl,llturá Brasileira, em Brasília.

/

A,gência (Rodoviaria)
Fone: (48) 3646-1365

Comercial (Turismo/Fretamento)
Fone: (48) 3646-0166

JLKids
Quer ver seu filho aqui? Envie uma foto com o nome completo,

nome dos, pais e idade que a gente publica!

Aniversariante do mês de setembro, MIGUEL ZANlNI
BACCI reuniu amigos e familiares para comemorar a data.
É filho da nossa colunista, Letícia (Zanini) e Rodrigo Batti.

Na fo�o, acompanhado também do irmão, Davi.

LUÍS MIGUEL CARNEIRO DUARTE, durante

passeio por Florianópolis, encontrou com o eterno

craque do tênis brasileiro, Gustavo Kuerten e

aproveitou para fazer o registro. Rua Gustavo Richard
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ESPETÁCULO TOMADA DE LAGUNA RETORNA DEPOIS DE 20 ANOS

treespadas, gritos e cavalgadas, a Tomada de

guna por fim teve sua retomada na história
teatro lagunense. Após uma saudade de

ase 20 anos, o espetáculo fez sua estreia na

ite de quarta-feira, 21.

ram momentos indescritíveis de muita

oção que nem mesmo as baixas temperaturas
a chuva impediram que o público vibrasse

meada tiro de canhão. Também não faltaram

spiros ao a�omp.anhar o romance de Anita e .

iuseppe Ganbald1. .

tendas estruturadas em frente ao Mercado
I 'blico acolheram cerca de 1.800 espectadores

ue puderam prestigiar o evento com a

quisição do ingresso solidário, obtido em

oca de doações de alimentos que foram
istribuídas para as famílias assistidas pela
undação Irmã Vera. Ao total, foram recebidas

mais de três toneladas de donativos, a ação
foi em parceria do Instituto Cultura Anita e

a Prefeitura de Laguna através da Fundação
Irmã Vera.
Para a espectadora Suelem Bourscheit a

retomada da Tomada depois de 18 anos

representa uma nova etapa para a cidade. "Estar
aqui é presenciar um novo momento cultural
de Laguna, e hoje ainda mais especial porque
foi possível unir a arte com a solidariedade".
Para a gestão municipal, a estreia da Tomada
de Laguna é um momento de gratidão e

valorização da cultura. "O sucesso deste evento
é o resultado do trabalho do Instituo Cultura
Anita e demais gestões públicas, à vocês um

.

grande agradecimento".
O evento ainda acontece hoje, 23 e amanhã, 24.
Os ingressos estão esgotados.

@ ecoserw �(48)99695-9495

EC SERV
DESENTUPIDORA

HIDROJATEAMENTO

Av. Senador Gallotti,
360, Mar Grosso.
Fones: 3647 2920
e 3647 1166.

.

�PIZZARIADAPRAIAOMixC��periaeRestauranteo�erece / 'Piz:z:.Nltt A melhor pizza da região, com

seu, C�dápl0 c_ompleto,Pelo delivery. /Da .,
. �. atendimen�o especial. Vá conferir!

"'L..I�� Mais informaçoes atraves dos telefones L�?'Praia / Av. João Pmho, 1174 - Mar Grosso
36472202 ou 984532029. �. _ Delivery Fone (48) 3647-0585.
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